

Sitzungsprotokoll

14.06.2023

Moderation:	Paul Ansorge
Protokollführung:	Miriam Meyer
Sitzungsbeginn:	17.47 Uhr
Sitzungsende:	19:21 Uhr
Sitzungsort:	Zittau, Multi-Kulti-Raum (Z IV b, Raum 1.01)



Tagesordnung

1	Infoteil	4
1.1	Gäste.....	4
1.2	Rundlauf Referate	4
1.2.1	Finanzen	4
1.2.2	Hochschulpolitik	4
1.2.3	Mobilität.....	4
1.2.4	Nachhaltigkeit und Umweltschutz	4
1.2.5	Organisation	4
1.2.6	Wohnen, Internationales, Soziales und Ernährung	4
1.2.7	Öffentlichkeitsarbeit, Kultur und Sport	5
1.3	Rundlauf Gremien	6
1.3.1	Rektoratsrunde	6
1.3.2	Verwaltungsrat Studierendenwerk Dresden.....	6
1.4	Mitarbeiter/innenbericht.....	6
1.4.1	Bericht der Bürofachkraft.....	6
1.4.2	Bericht der AG COA	7
1.5	Sonstiges.....	7
2	Formaler Teil	8
2.1	Mitgliederliste.....	8
2.2	Feststellung der Beschlussfähigkeit	9
2.3	Protokollabstimmung / -verabschiedung.....	9
2.3.1	Abstimmung Protokoll der Sitzung vom 24.05.2023.....	9
2.4	Aufnahme neuer Mitglieder.....	9
2.4.1	Entsendungen	9
2.4.2	Kooptierungen.....	9
2.4.3	Neue Mitgliederliste.....	9
2.4.4	Feststellung der Beschlussfähigkeit	9
2.5	Finanzanträge.....	9
2.5.1	Vogthoffest	9
2.6	Bestätigung der TOP-Liste.....	10
3	Diskussionsteil	11
3.1	Rundlauf FSRs	11
3.1.1	Elektrotechnik	11
3.1.2	Informatik.....	11
3.1.3	Management- und Kulturwissenschaften	11
3.1.4	Maschinenwesen.....	11
3.1.5	Natur- und Umweltwissenschaften.....	11
3.1.6	Sozialwissenschaften.....	11
3.1.7	Wirtschaftswissenschaften	11
3.2	Referate	11
3.2.1	Finanzen	12
3.2.2	Hochschulpolitik	12
3.2.3	Mobilität.....	12
3.2.4	Nachhaltigkeit und Umweltschutz	13

3.2.5	Organisation	13
3.2.6	Wohnen, Internationales, Soziales und Ernährung	13
3.2.7	Öffentlichkeitsarbeit, Kultur und Sport	13
3.3	<i>Allgemein</i>	14
3.4	<i>Sonstiges</i>	14
4	Geschlossener Teil	14
5	Nächste Sitzung	15
6	Anhang	15
6.1	<i>Mitgliederliste AG Ersti-Party 2023</i>	15

1 Infoteil

1.1 Gäste

keine

1.2 Rundlauf Referate

Maximal fünf Minuten Vortragszeit pro Referat.

1.2.1 Finanzen

- Paul: Überweisungen getätigt, Haushaltsplan besprochen

1.2.2 Hochschulpolitik

- Nicht anwesend

1.2.3 Mobilität

- Falk: seit 01. Juni regulär über Netinera-App Upgrade Deutschlandticket, scheint generell zu funktionieren, manchmal Problem beim Wechsel vom regulären zum günstigeren Abo; guter Kundensupport Netinera; Frau Pohl bearbeitet die zahlreichen Rückerstattungsanträge für Mai und beantwortet Fragen der Studierenden
- 2 Fälle wo das Semesterticket auf der Strecke Zittau-Dresden Neustadt nicht anerkannt wurde
- Stammdaten wurden wie bekannt ja zunächst ohne Einwilligung der Studierenden übertragen. Galt so nur für Juni. Die Daten für Juli wurden ohne Beschluss und Rechtsgrundlage übertragen. Korrespondenz mit dem HRZ läuft, aber an der Stelle vom HRZ schon lange keine Rückmeldung/ Neuigkeiten.

1.2.4 Nachhaltigkeit und Umweltschutz

- Miriam: Klimarat am 13.07., ich stelle mich offiziell vor als Nachfolgerin von Jonas Pfeiffer.

1.2.5 Organisation

- Keine Neuigkeiten, viele Unterschriften zu tätigen

1.2.6 Wohnen, Internationales, Soziales und Ernährung

- Keine Neuigkeiten

1.2.7 Öffentlichkeitsarbeit, Kultur und Sport

- Paul: Vom COA wird Pauline später berichten. Ersti-Party wird später noch angesprochen.
- Mehrwegbecher sind heute angekommen, sehen gut aus, bis auf 2 fehlerhafte (es wird überlegt, diese zu reklamieren)

1.3 Rundlauf Gremien

Maximal fünf Minuten Vortragszeit pro Gremium.

1.3.1 Rektoratsrunde

- Verlagt auf später, wenn Tom anwesend ist
- **Nachholung 18:02 Uhr:**
- Tom: es gab ein Missverständnis mit dem Datum des letzten Treffens
- Das SWD wünscht sich Werbung für die rechtzeitige Beantragung Bafög-Folgeanträge und nochmal Werbung für die 200€-Energiepauschale
- Thema vorgestellt von der Prorektorin: Lehrpreis; sie möchte die Studierenden mehr in die Vergabe des Lehrpreises einbeziehen, dieser wird alle 2 Jahre vom Förderverein vergeben an Personen, die sich durch besonders gute Lehre hervorheben. Studierende sollen sich in Auswahlkommission zusammensetzen können, um Vorschläge einzubringen, 3 Vertreter*innen des StuRa (eventuell auch andere Studierende) sollen in der Kommission sitzen, Förderverein hat dabei aber ein Vetorecht für die Vorschläge der Studierenden
- Prorektorin wünscht sich zeitnah Feedback von uns zu diesem Thema, es könnte dann in der letzten Senatssitzung der entsprechende Beschluss gefasst werden und der Preis zeitnah vergeben werden
- Falk hat nachgefragt, ob in der Kommission nur StuRa-Mitglieder sitzen dürfen. Antwort Tom: kann sich nicht vorstellen das etwas gegen andere Studierende in der Auswahlkommission spricht, fragt aber nochmal nach. Vorschlag: Wenn nicht genügend Mitglieder aus dem StuRa für die Kommission zusammenkommen, können die Fachschaftsräte oder weitere Studierende angesprochen werden

1.3.2 Verwaltungsrat Studierendenwerk Dresden

- Tiberius: nächste Verwaltungsratssitzung findet in Kürze statt, Tiberius nimmt dann das Feedback aus dem Plenum aus der vergangenen Sitzung mit
- Am 19. Juni trifft sich der Verwaltungsrat zum Thema Energiepreislösung und Haushalt 2024
- Frage von Falk: Fortschritt neuer Vorsitz SWD? Antwort Tiberius: mehrere Personen in der Auswahl, wird in der nächsten Sitzung weiter besprochen

1.4 Mitarbeiter/innenbericht

1.4.1 Bericht der Bürofachkraft

- Frau Pohl: keine Neuigkeiten, abgesehen von dem bereits durch Falk berichteten

1.4.2 Bericht der AG COA

- Pauline: Donnerstag beim COA 250-300 Besucher, Leute waren gut gelaunt und haben das Getränkeangebot rege genutzt
- Freitag hätten es mehr Besucher sein können, genaue Auszählung wird noch erfolgen zusammen mit der genauen Abrechnung, Sponsoren haben teilweise noch nicht überwiesen
- Feedback von Theresa: mehr Öffentlichkeitsarbeit gewünscht, es wussten zu wenige Menschen vom Busshuttle

1.5 Sonstiges

- Entfällt

2 Formaler Teil

2.1 Mitgliederliste

Name	Anwesend	Entschuldigt	Unentschuldigt	Bemerkung
Tom Richter	X (online 18:00)			Entsendet (E)
Johann Scheffel	X			Entsendet (E)
Max Scholz	X			Entsendet (I)
Chris Bermich		X		Entsendet (M)
Jonas Pfeiffer		X		Entsendet (M)
Paul Ansorge	X			Entsendet (MK)
Viktoria Budde		X		Entsendet (MK)
Madlen Zumpe		X		Entsendet (MK)
Ria Hübner		X		Entsendet (N)
Tiberius Möller	X (online)			Entsendet (N)
Annika Thomas	X			Entsendet (S)
Martin Dittrich	X			Entsendet (S)
Mario Gutowski		X		Entsendet (S)
Greta Geißler		X		Entsendet (W)
Falk Seidl	X			Kooptiert (I)
Erwin Wolf	X			Kooptiert (M)
Miriam Meyer	X			Kooptiert (N)
Theresa Tost	X			Kooptiert (S)
Peter Scholze	X (online)			Kooptiert (MK)
Pauline Wessels	X			Kooptiert (MK)
Dario Lange		X		Kooptiert (S)

2.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der StuRa ist mit 13 von 21 Mitgliedern beschlussfähig.

2.3 Protokollabstimmung / -verabschiedung

2.3.1 Abstimmung Protokoll der Sitzung vom 24.05.2023

Beschlusstext: Der StuRa möge beschließen, das Protokoll der Sitzung vom 24.05.23 zu bestätigen.

Beschluss					
Ja:	12	Nein:	0	Enthaltung:	1

Das Protokoll der 5. Sitzung wurde damit mehrheitlich angenommen.

2.4 Aufnahme neuer Mitglieder

2.4.1 Entsendungen

- Keine

2.4.2 Kooptierungen

- Keine

2.4.3 Neue Mitgliederliste

- Entfällt

2.4.4 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der StuRa ist mit 13 von 21 Mitgliedern beschlussfähig.

2.5 Finanzanträge

2.5.1 Vogtshoffest

- Pauline: findet am 01. Juli statt, Finanzantrag kann aber erst nach der Abrechnung des COA besprochen werden
- Paul: fragt nach dem neuen Konzept, das Pauline vorstellen wollte
- Wird auf die nächste Sitzung vertagt

2.6 Bestätigung der TOP-Liste

Falk fragt, ob Bedarf nach einem Beschluss für die Übermittlung der Stammdaten für August (am 10. Juli) besteht. Das Plenum sieht keinen Bedarf. Falk wird aber aufgrund der rechtlichen Absicherung nochmal einen Beschluss formulieren.

Max und Miriam: Kurze Besprechung der Verteilung Verbandstaschen für die Görlitzer FSR-Büros. Für die StuRa-Büros wird Miriam mit der Fachkraft für Arbeitsschutz in der nächsten Sitzung der AG Gesundheitsmanagement reden.

hinzugefügte TOPs:

- **Beschluss Datenschutz**

Beschlusstext: Der Studierendenrat möge beschließen, die Tagesordnung in der vorliegenden Form anzunehmen.

Beschluss					
Ja:	13	Nein:	0	Enthaltung:	0

Die Tagesordnung wurde damit einstimmig angenommen.

3 Diskussionsteil

3.1 Rundlauf FSRs

3.1.1 Elektrotechnik

- Keine Neuigkeiten, unterbesetzt, zusätzlich erschwert durch die bevorstehende Prüfungszeit

3.1.2 Informatik

- Max: Spieleabend letzte Woche, nicht so gut besucht aber okay. Es waren Mitglieder zur Unterstützung bei der Insider-Messe, nächste Woche findet das IT-Sommerfest (Schülerveranstaltung) statt

3.1.3 Management- und Kulturwissenschaften

- Paul: FSR plant eine Weinverkostung für Studierende (kulturell, international), voraussichtlich kurz vor der Prüfungsphase, sonst keine Neuigkeiten

3.1.4 Maschinenwesen

- Erwin: das fakultätsinterne Abschlussgrillen wird geplant, bei der Bierwanderung waren wenige Menschen, beim anschließenden Grillen aber viele

3.1.5 Natur- und Umweltwissenschaften

- Flunkyball wurde gut angenommen, es gab im Vorhinein kleine Unstimmigkeiten bei der Kommunikation mit den an der Organisation beteiligten Hochschuleinheiten
- Lehrkonzept und Feedback zum Studium an der Fakultät ist in Arbeit und wird demnächst an Dekan übergeben

3.1.6 Sozialwissenschaften

- Martin: Spielenachmittag letzte Woche, sonst auch in den letzten Zügen aufgrund der anstehenden Prüfungsphase

3.1.7 Wirtschaftswissenschaften

- Nicht anwesend, heute findet das fakultätsübergreifende Semesterabschlussgrillen statt. Davor gibt es eine Wanderung um den Olbersdorfer See

3.2 Referate

3.2.1 Finanzen

- Paul: es soll über den Haushaltsplan für das kommende Wirtschaftsjahr 2023/24 gesprochen werden. Dieser wird dem Plenum im BBB geteilt.
- Der Haushaltsplan wird in der nächsten Sitzung beschlossen
- Frau Pohl: Kassenbücher sind von Frau Koksich zurückgekommen mit diversen Mängeln, überwiegend klein. Diese müssen überarbeitet werden. Frau Pohl ist dabei dies zu tun.

3.2.2 Hochschulpolitik

- Max: Uta ist beim nächsten LSR-Treffen dabei und fragt, ob jemand Themen hat, die sie dort für den StuRa ansprechen soll.
- Es gab dazu keine Meldungen

3.2.3 Mobilität

3.2.3.1 Beschluss Datenschutz

Beschlusstext: Der StuRa möge beschließen, die personenbezogenen Daten (Name, Vorname, E-Mail-Adresse, Postleitzahl des Wohnortes) der zum Semesterticket-Deutschlandticket-Upgrade berechtigten Studierenden für den Monat Juli 2023 sowie alle weiteren Monate in denen keine technische Lösung für das Datenschutzproblem durch das Hochschulrechenzentrum vorgestellt wurde, auch ohne Einwilligungserklärung von den betroffenen Personen, an den im Vertrag über die Auftragsverarbeitung personenbezogener Daten genannten Auftragsnehmer zu übermitteln, da andernfalls die Einführung des Upgrades erst zu einem späteren Monat möglich wäre. Das Widerspruchsrecht bleibt davon unangetastet und kann dem Studierendenrat formlos mitgeteilt werden.

Beschluss					
Ja:	12	Nein:	0	Enthaltung:	1

Der Beschluss wurde damit mehrheitlich angenommen.

3.2.3.2 Änderung der Beitragsordnung

- Falk: der Pro-Kopf-Betrag für das Semesterticket muss angepasst werden
- Das hat zur Folge, dass sich § 2 Abs. 2 5. in der Beitragsordnung ändert
- Der Entwurf der aktualisierten Beitragsordnung befindet sich im Matrixchat Mobilität
- Der Entwurf soll in der nächsten Sitzung beschlossen werden
- Frau Pohl: regt an, ob es noch zeitgemäß ist, „Nutzung nur außerhalb des ZVON“ als Rückerstattungsgrund weiter gelten zu lassen
- Falk: wir tragen die Rückerstattung finanziell nicht selbst und der Punkt regelt sich sowieso eher von selbst und kann deshalb so belassen werden

3.2.4 Nachhaltigkeit und Umweltschutz

Entfällt

3.2.5 Organisation

Entfällt

3.2.6 Wohnen, Internationales, Soziales und Ernährung

Entfällt

3.2.7 Öffentlichkeitsarbeit, Kultur und Sport

3.2.7.1 Wahlgrillen

- Miriam: wir haben aufgrund von knappen personellen Ressourcen eine Eis-Verteilaktion angeregt
- Max: findet die Idee einer Eis-Verteilaktion gut. Am Mittwoch in der Wahlwoche zur Mittagspause vor der Mensa
- Paul: hat nichts dagegen, kann durch den StuRa finanziert werden. Jeweils 50€ Budget für die Standorte Zittau und Görlitz
- Allgemein: es wird Stieleis besorgt und während der Verteilung zur Wahlbeteiligung motiviert, ein genaues Datum wird noch festgelegt

3.2.7.2 Ersti-Party

- Paul: hat gestern mit Axel Krüger gesprochen und heute Morgen kurz mit dem Rektor im StuRa-Büro
- Es soll dieses Jahr wieder eine Exmatrikulationsfeier in Görlitz geben.
- Jetzt Ersti-Party-Besprechung:
- Es soll eine Arbeitsgruppe vom StuRa für die Organisation der Ersti-Party gegründet werden.
- Anmerkung von Paul: Verträge, etc. sollen über die StuRa-Mail kommuniziert werden, um diese im Postfach verfügbar zu haben
- Finanzen laufen wieder über Paul
- Die Mitgliederliste wurde dem Anhang hinzugefügt
- Diskussion: Es muss in nächster Zeit besprochen werden, ob die Veranstaltung umsatzsteuerpflichtig ist. Das Finanzamt sollte befragt werden.
- Falk: wenn keine externen Gäste anwesend sind, muss keine Umsatzsteuer abgeführt werden

Beschlusstext: Der StuRa möge beschließen, die Arbeitsgruppe „Ersti-Party 2023“ laut Mitgliederliste (siehe Anhang) zu bilden.

Beschluss					
Ja:	13	Nein:	0	Enthaltung:	0

Der Beschluss wurde damit einstimmig angenommen.

3.3 Allgemein

- Entfällt

3.4 Sonstiges

- Entfällt

4 Geschlossener Teil

- Entfällt

5 Nächste Sitzung

Moderation:	Max Scholz
Protokoll:	Miriam Meyer
Verpflegung:	entfällt
Termin:	05.07.2023
Standort:	Online im BBB
Beginn:	18:00 Uhr

Die Sitzung wurde um 19:21 Uhr beendet.

6 Anhang

6.1 Mitgliederliste AG Ersti-Party 2023

Sprecherin: Annika Thomas

Mitglieder: Celine Thomschke, Martin Dittrich, Anton Kretzschmar, Olivia Regitz, Janika Stelley, Max Scholz